

# die tat

antifaschistische wochenzeitung

Wochenschrift (Wochen) - 26. Jahrgang - Nr. 37 - 26. Sept. 1974 - Preis 8,00 DM

# Soldaten klagen an: Folter bei der Bundeswehr

## Gefangenemilddhandlung als „Lernziel“ im Bataillon 133 in Wetzlar

### Beschimpft, verfeimt, nicht eingestellt

Berufsverbot auch für SPD- und FDP-Mitglieder

Was von Anfang an zu erwarten war, bestätigt sich: Nicht nur Kommunisten sind vom Berufsverbot bedroht. Wie in den Notizen werden in CDU registrierten Vereinen und Städten von den Verfolgungsgemeinschaften, die mit dem „Kontakten“-Verbot der Mitwirkungsverweigerungskonferenz, bezogen werden, gemeldet. In der Vergangenheit sind vor allem kommunistische und liberale geblieben. Nur dank politischer Aktionen breiter Bevölkerungsschichten konnte ein Teil der Mitbeteiligten wieder rückgängig gemacht werden. Der Zweifels Arbeitsnachschub „Weg mit dem Berufsverbot“ hat folgende - auch unvollständige - Liste von Berufsverboten veröffentlicht, die gegen Mitglieder der SPD und der FDP verhängt worden:

teils infolge der Protestbewegung weiterbeschäftigt

**SEBASTIAN GARTEN**, Mitglied der SPD, Lehrer in Baden-Württemberg (Stuttgart), Übernahme in das Beamtenverhältnis erst nach Protesten.

**KLAUS VON BEYME**, Mitglied der SPD, Heilvolkshilfer in Baden-Württemberg (Heilbronn), wurde die Berufung von Professor verweigert Begründung: seine „aggressive Haltung“ zur CDU-Landesregierung sei bekannt. Nach einer Lohnverweigerung erfolgte die Einstellung.

**HANS HEIKER**, Mitglied der SPD und der Jungsozialisten, Lehrer in Nordrhein-Westfalen (Düsseldorf bei Münster), ihm wird die besetzte Vertretung von Holtenhosen in seinen Wohnort Craven abgelehnt. Die CDU stimmte im Schulrat und im Schulausschuss dagegen, obwohl Heikers Antrag von der Stadtverwaltung befürwortet worden war. In offizielle Begründung der Ortspresse: Anwendung des Ministerpräsidentenbeschlusses.

**RAINER KORDAIKEI**, Mitglied der SPD, Volkshilfsleiter in Bayern (Auerzell), wurde im September 1973 aus dem Schuldienst entlassen. Begründung: „Zweifel an der Verlässlichkeit“, denn 1. habe er während des Studiums bei den „Koten Zellen“ mitgearbeitet, 2. wohne er freiwillig in einem Haus, aus dem die jüdische Hausinhaberin 3. habe er nicht mit den Kindern.

**RAINER OTTERGELD**, Student in Bayern (München), Mitglied der SPD, Bundesvorsitzender der Arbeitsgemeinschaft junger Lehrer in der GdW und Mitglied des Bundesvorstandes dieser Organisation, war aktuelles Fall in dieser Reihe. Dem nach monatlichem Kassefall hat das CDU Kultusministerium im Juli 1974 unter Mitwirkung einer Verwaltungsjuristin Einstellung aus dem Schuldienst entlassen. Begründung der Maßregelung: Ottergeld entspreche nicht den „erwarteten Anforderungen“. Auch in diesem Fall begann sofort eine neue Solidaritätsaktion. Mehrere Lehrer des Münchener Luitpold-Gymnasiums erzwangen Rektor eine able Kalte im Fall Ottergeld spielen, haben ihre Schule aus Protest verlassen. Die Öffentlichkeit, Erziehung und Wissenschaft gibt dem Gymnasiallehrer den Rechtsschutz.

**EUDOLF KENNER**, Mitglied der SPD und der Jungsozialisten, Juni in Rheinland-Pfalz, am 28. 2. 1974 abgemeldet, nach offiziellen und FDP-Politikern dann aber doch eingestellt. Begründung: ein Ablehnung: Kandidatur für eine Liste ist der Ulf Meitzel, auf der auch SPD-Mitglieder eingestellt waren.

**URSULA AMMON-HUBACH**, Mitglied der SPD und des Sozialdemokratischen Hochschulbundes, Medizinassistentin in Bayern, sollte entlassen werden, wird dank heftiger öffentlicher Protestaktionen jedoch weiterbeschäftigt. Grund der beabsichtigten Entlassung: Kandidatur für den SPD.

**ALFRED ASCHENHOF**, Mitglied des Sozialdemokratischen Hochschulbundes, Medizinassistent in Bayern: Arbeitsverbot bedrohung aus dem gleichen Gründen, wird jedoch eben-

### Das Grundgesetz fordert ein

## Gesetz zur Sicherung des Friedens

# Sagen Sie Ja!

Mit diesem Plakat ruft die VVN-Bund der Antifaschisten um Unterstützung für ihre Forderung, das Gesetz zur Sicherung des Friedens geschaffen wird, dessen Verabschiedung das Grundgesetz seit 1949 bindend vorschreibt. Plakat im Gesamtstadtzentrum können kein Plakat der VVN-Bund der Antifaschisten, 4 Frankfurt, Rastattstraße 4, angefordert werden.

Schwerste Anklagen schickte der Arbeitsrat demokratischer Soldaten (ARS) in Wetzlar gegen Foltermethoden in der Bundeswehr. Die vom ARS herausgegebene Soldatenzeitung „Blau Buch“ beschuldigt in der Nummer 8 ihres 3. Jahrgangs als Täter den Bundesleutnant Söhn. Dieser Offizier habe seinen Untergebenen gegenüber sogar ausdrücklich befohlen, daß das, was er Anorderte, vom Volkerrath als Kriegsverbrechen gekennzeichnet und verurteilt ist. „Blau Buch“ berichtet weiterhin:

„Wie man eine Folterung in Form eines...“

ARNO PLINGO

BANK

10:10

ZUR LAGE:

Aber machen Sie sich doch keine Sorgen; das ist nur ein einzelfall!

Copyright - ARNO PLINGO